



ROBERT TERZIAN

La délégation européenne aux côtés du principal du collège Rodrigue Coutouly dans la salle du CDI de Jules-Ferry.

Education. Au collège Jules-Ferry, Comenius s'est invité dans les programmes scolaires.

Objectif : ouverture aux autres

■ Hongrois, Bulgares, Italiens, Portugais... Toute l'Europe de l'éducation avait rendez-vous hier au collège Jules-Ferry dans le 15^e arrondissement de Marseille où jusqu'à jeudi encore, la petite délégation de professeurs arrivée vendredi dernier à Marseille participe au programme Comenius. Un projet européen qui favorise les échanges entre collèges et lycées. Juste avant Comenius : Erasme pour étudiants.

Annick Casano, coordinatrice REP (réseau d'éducation prioritaire), est la cheville ouvrière de ce projet qui devrait durer deux ans et associe le collège Jules-Ferry, mais aussi deux classes de CM2 des écoles Saint-Louis Gare et Saint-Louis le Rove.

Le thème de leur travail : « ap-

port mutuel et culturel des migrations et colonisations » doit servir de point de départ aux échanges entre élèves, mais aussi aux professeurs. Au-delà des rencontres dans les différents pays, tout un travail scolaire a pu être mis en place. A Jules-Ferry, les élèves ont présenté leur travail sur Marseille, en version anglaise. Une présentation qui a séduit les professeurs étrangers, après une visite de l'établissement par le principal Rodrigue Coutouly qui s'est félicité de cette rencontre : « *Cet échange permet de créer du lien et du sens pour les élèves. L'objectif, c'est l'ouverture aux autres.* »

Tout le monde semble convaincu de l'intérêt du programme Comenius. Professeur de français en Grèce Kafantari Evangeli et le

professeur portugais d'économie Pédro Deodato ont insisté sur l'intérêt du projet : « *Pour nous, comme pour nos élèves, c'est une porte, une fenêtre ouverte sur l'Europe.* » Et ce d'autant que la thématique choisie colle bien à l'histoire de ces pays autrefois colonisateurs.

Comenius fait donc partie intégrante du programme scolaire du collège et des écoles primaires du quartier de la Madrague-ville. Créé en 1986 par la commission européenne, le programme Comenius, au-delà des échanges, permet aux membres du personnel éducatif de participer à des cours de formation et de préparer des activités de mobilité, de partenariat scolaire. Tous les membres du personnel éducatif peuvent en bénéficier.

CATHERINE WALGENWITZ